



*Juan Manuel Santos*  
*Presidente de la República de Colombia*

**MENSAJE DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, JUAN  
MANUEL SANTO, EN LA INAUGURACIÓN DE LA NUEVA  
SEDE DE LA AGENCIA NACIONAL DE DEFENSA JURÍDICA  
DEL ESTADO Y PRESENTACIÓN DE AVANCES POR PARTE  
DE LA DIRECTORA**

Bogotá, 18 de julio de 2013

Apreciados amigos:

Me hubiera gustado mucho poder acompañarlos en este evento y aunque no me fue posible, quiero hacerles llegar un saludo afectuoso a todos los funcionarios de la Agencia, en especial a la Dra. Adriana Guillén que se ha desempeñado en su cargo de forma ejemplar, y mis felicitaciones por su importante trabajo.

El pasado mes de noviembre, en un mensaje enviado a los Premios Excelencia en la Justicia, dije que me alegraba poder afirmar que estábamos avanzando en la sistematización y seguimiento de los procesos en que está involucrada la Nación y esto gracias a la Agencia Nacional de Defensa Jurídica del Estado.

En octubre del año pasado, tras la sentencia del caso Incora – cuyo monto ascendía a inconcebibles 900 billones de pesos, tres veces el Producto Interno Bruto de Colombia– el contingente fiscal derivado de las demandas contra el Estado se redujo a cerca de



*Juan Manuel Santos*  
*Presidente de la República de Colombia*

280 billones de pesos. Hoy en día se encuentra en los 190 billones de pesos y esperamos seguir disminuyéndolo.

Esta disminución se traduce en una mejor calificación internacional de riesgo de inversión y en una mejor situación financiera del Estado.

Gracias a ustedes, el patrimonio común cuenta con una protección adecuada y oportuna para aquellos casos que nos pueden costar un dinero excesivo.

Nuestro objetivo es hacer que el Estado sea, al fin, un buen litigante y que se defienda de la mejor forma en los estrados judiciales, porque al defender sus intereses está defendiendo los recursos de todos los colombianos.

Hoy, al presentar sus avances, quiero destacar también su aporte al trabajo coordinado con las diferentes entidades estatales para lograr la implementación de un Sistema Único de Gestión e Información de la Actividad Litigiosa del Estado.

Ustedes vienen adelantando estrategias de defensa muy importantes en procesos que representan el treinta por ciento del valor total de las pretensiones en contra del Estado como son los



*Juan Manuel Santos*  
*Presidente de la República de Colombia*

casos de las reclamaciones al Banco de la República a propósito del sistema UPAC o las relacionadas con las llamadas pirámides, que no son más que captación ilegal de dineros, sólo por citar algunos ejemplos. Así mismo, es fundamental el trabajo realizado desde octubre de 2012, ante el Sistema Interamericano de Derechos Humanos en cerca de 300 procesos activos.

Hoy la agencia hace parte o acompaña el 75 por ciento de los 150 procesos por cuantías superiores a los 20 mil millones de pesos que cursan contra la Nación, y coordina 700 procesos de mediación en controversias entre las entidades del Estado.

Ha terminado, además, la primera línea y estrategia de defensa completa en materia de privación injusta de la libertad, que es la mayor causa de demandas al Estado; estrategia que ya fue presentada al Fiscal General de la Nación y se debe comenzar a implementar en cuestión de semanas.

Con tantas y tan importantes responsabilidades a su cargo, qué importante tener un lugar adecuado y moderno para funcionar, y por eso la inauguración de esta nueva sede es una buena noticia no sólo para la Agencia sino para el país que se beneficia de su trabajo.



*Juan Manuel Santos*  
*Presidente de la República de Colombia*

Muchas gracias a los presentes y a quienes ayudaron a fortalecer a la Agencia desde sus inicios hasta ahora y, una vez más, mis felicitaciones.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Juan Manuel Santos', written in a cursive style.